

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

Cuando el señor Verdier a la sazón Rector de San Sulpicio, fué elevado por Pio XI, a la eminente dignidad de Cardenal Arzobispo de París, el ser recibido por el entonces Presidente de la República, señor Doumergue, le expresó esta su satisfacción por que el Papa había pensado en un teólogo para dirigir la diócesis de la capital francesa. «Francia, le dijo, necesita una de teólogos que de políticos, por eso, al reconocer el acierto del Pontífice, en vuestra elección, tanto como a Vos fallido a nuestra Patria».

Las palabras de Doumergue, pueden aplicarse a todos los países, ya que al suprimir de la política la influencia teológica, se ha materializado tanto la vida, que, problemas sencillos a la luz de la moral, resultan poco menos que insolubles.

Uno de estos problemas, que gravita sobre Francia, como sobre todos los países, es el problema del paro.

Su origen inmediato radica en el olvido del «derecho» que, al trabajo, tiene el obrero, el cual supone el «deber» del capital y, en su defecto, del Estado a facilitarlo; y la causa remota, es la injusta distribución de la riqueza, debida, a que el capital, desoyendo la voz de los Pontífices desde León XIII, al amparo del liberalismo económico grangé para sí todas las ganancias industriales condenando a los obreros a pobreza perpetua, o a un bienestar «socialista» según afirma Pio XI.

Olvido de «sacralizados» deberes morales; codicia desenfrenada en el patrono que arroja al obrero; desenfreno de obreros que solo anhelen gozar de la presente vida, desde que le envenenaron negándole la vida futura; defecto de moral, en fin, es las relaciones del capital y el trabajo.

Por eso ha levantado su voz suguiendo el Sumo Pontífice incitando a los ricos y a los Estados, a remediar la plaga del paro y aconsejando a todos vida más austera, voz secundada por numerosos Prelados de la Iglesia.

El Cardenal Verdier, con su Pastoral acerca de la «Paz y el Paro» figura en primera fila entre los obispos que secundan los deseos del Pontífice.

No es temerario afirmar que los efectos de Pastoral son luminosos, como oportuno, ha dejado sentir en el Parlamento francés, que ha votado proyectos cuya realización atenúe el paro en la vocada República.

No se contenta con esta inclinación el Cardenal Verdier; para cooperar prácticamente a extirpar tan mala plaga, y atenuar las privaciones de muchos hogares obreros, ha decidido dar comienzo enseguida, a la construcción de «asentía» templos, en la periferia de París donde podrán ser ocupados varios miles de obreros.

Cada templo de construcción será un sedante contra la tragedia del paro. Los obreros con el pan llevarán a sus hogares la tranquilidad, la alegría, la paz. Esos templos erigidos en estas circunstancias desde su primera piedra, llenarán el objeto para que se les construye, siendo heraldos de la paz, entre los hombres, que, desde sus cátedras sagradas, construidos ya han de predicar un día y otro día, los Ministros del Santuario, que los templos católicos, son como emisoras que difunden por toda la tierra y al

través de la Historia el mensaje angélico de la paz, enviado desde la cueva de Belén a los hombres de buena voluntad.

En vista del excelente resultado, traducido en sencillos enclaves que se quieren convertir en rentas perpetuas, que ha dado al Socialismo español la postura amenazante, incluye ahora en ella por medio de su órgano en la Prensa a propósito del proyecto de Ley de Reforma Agraria cuyo simple anuncio provocó el páralo que es de todos conocidos.

Para seguir gobernando, amenazaron, desde la altura, con la guerra civil.

Ahora amenazan con la revolución violenta, con la tragedia, si el Parlamento no se les somete.

Y los republicanos, lamentándose de la falta de confianza, de la huida de capitales, desde lo más alto y frondoso de la higuera!

No hablamos por no callar, ni con el propósito de alarmar a las gentes.

Con leer este párrafo de «El Socialista» podrá comprobarse si tenemos o no razón.

«Quiénes pretenden impedir que se haga la reforma agraria no se dan cuenta de que juegan con fuego. La revolución española se produjo de un modo inordenado que la ensombreció. A que se realizara así hemos contribuido los socialistas dando con ello utilidad a nuestra conciencia. Hemos querido que nuestra revolución tuviese un sentido humanitario y jurídico. Si ahora la burguesía, creyéndose ya salvada, impide que se haga la revolución jurídica en el campo, inclina su al pueblo a la revolución violenta. Su resistencia no engendraría más que tragedias. Crearía en el pueblo una honda desconfianza en la posibilidad de modificar la situación jurídica de la sociedad y de la propiedad por procedimientos evolutivos.»

¿La burguesía!

¿Pero no es el Parlamento de ustedes?

¿Y no están ustedes, además, en el Gobierno desde el 14 de abril?...

Los pueblos más cultos de Europa en un magistral gesto de ciudadanía van arrojando por la borda el letrero del socialismo, persuadidos y hasta bien experimentados de sus errores doctrinales, sus odios sectarios, su tiranía demagógica.

Ampliamente se ha comentado en el mundo entero la gran derrota del socialismo logés, que tanta emoción ha producido en nuestros ilustres diputados y ministros.

Aquel bairido acaba de reproducirse en la democrata república de Suiza, donde han sido derrotados desastrosamente al ser sometida a un plebiscito la «ley de seguros sociales» que condicionar los

cuales sociales componentes del bienestar, ley que había sido aprobada por sus mayores parlamentarios con una tendencia de partido de la que habían hecho bandera política.

Después de una larga campaña en la que han empleado todas las fuerzas y recursos, la mencionada ley ha sido desechada por 178.075 votos de diferencia en contra.

Este descalabro de los verdaderos paladines de la democracia ha evi-

decado otra vez eloquentemente el esbirro que se va abriendo entre clerics Parlamentarios y la opinión pública. Las consultas al cuerpo electoral van poniendo de manifiesto que el pueblo se va dando cuenta de la ruina y desastres que llevan consigo ciertos programas sociales al ser llevados a la práctica.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Almería ha llegado el ingeniero don José Roig Ballesteros con su pequeña hija.

A Madrid ha marchado el capitán de fragata don Eduardo García Ramírez con su distinguida esposa doña Matilde Soler.

Ha regresado a Madrid el Gerente de la Sociedad Española de Construcción Naval don José María Cervera hermano del Jefe de esta Base Naval, con sus hijos y su bella sobrina Mercedes Cervera Cabello.

NOTAS VARIAS

Mañana a las cinco y media se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo el matrimonial enlace de la distinguida señorita Acita Martínez Cassa, con el teniente de navío don José María Calvar.

Con este motivo, llegó hoy a esta ciudad, el Excmo. señor conde marqués don Tomás Calvar, comandante general del Arsenal de Ferrol, padre del novio y los hermanos doña Concepción y don Ricardo Zamora.

Mañana a las once tendrá lugar en la Iglesia del Carmen la exposición y reparto de platos que hace el Roperito de Jesús a los niños pobres con motivo de la fiesta de los Santos Reyes.

Mañana tarde a las cuatro y media se celebrará como en años anteriores, en el domicilio de la Ambulancia de la Cruz Roja, el reparto de juguetes a los hijos de los cuadrilleros.

Ha sido nombrado subdirector en esta plaza de la importante compañía de seguros de incendio y vida «Aurora» don Juan Soro Macabich, en atención a la extrema labor y méritos con traídos durante su gestión como Agente de dicha Compañía.

Nuestra enhorabuena.

Mañana, como último día de exposición y por la festividad del día, en el artificio Belén instalado por los jóvenes Tarlatos en el Centro de Acción Social (Baronera, 4-1.º) los Reyes Magos obsequiarán a cuantas personas lo visiten con bonitos recuerdos.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña Trinidad Nieto de Solé.

Está restablecida de su enfermedad doña Concha Ceballos esposa del señor coronel de Infantería don Cándido Mir.

DE FUTBOL

«Cartagena» «Hércules» Mañana tarde a las tres en el Stadium tendrá lugar un interesante encuentro entre el «Hércules» de Alicante y el «Cartagena F. C.»

Este partido comienza la campaña entre los clubs que forman la 1.ª división del campeonato de Liga.

Y los Magos... pasaron!

*Pasaron y obsequiaron generoso
A jóvenes, a niños y a esposas
Hablo por mí; que así cual a mi esposa
Nos dispensaron su atención honrosa!*

Los días van llegando en todas las edades y más, cuando un motivo los hace aparecer de ahí que tributo sean, en las solemnidades, de atenciones, cariños, amores y amistades, las flores, los manjares y objetos de valor.

Su asistencia, así, prestan con su presente grato, en santos, natalicios e indisoluble lazo; como en las Navidades, de inexcusable ornato, son, en mesas servidas con el mayor boato, el faisán, pata o pollo, hoores y el turrón.

Mas... los Reyes violaron que, desde nuestra infancia, con verdadero anhelo supimos esperar, y aunque los años pasan... ¡pequeños de ignorancia! Sigamos siendo niños, sin miedo y con jactancia; pues... bello es en los sueños de la niñez pensar!

Edad en que las almas, felices, amorosas, manifestarse seben, sin mezcla de doblez, y en llanto, o entre risas de notas armoniosas, escuelas, por su nombre, día suelen las cosas del modo que lo sienta su propia candidez!

¡Por eso el hambre es grande, cuando en la fe inspirado de los dulces recuerdos de su primera edad, con sentir de niño, viviendo entusiasmado, honor y culto rinde, ferviente, inmaculado, a los pasados tiempos de ingenua libertad!

De libertad, sencilla, trivial, sin el ropaje que enmascara, egoísta, sin tino, la verdad; exenta de obligado, mezquino valen; ¡que aquello que no ama, desprecia con coraje, sin el ardor hipócrita del dolo y la maldad!

Ved por que, sin reparos al qué diran las gentes decir, que al que bien obra no debe preocupar, recordando entusiasmados benéficos, continuar debemos pensando en los presentes que a los niños, los Magos, no les pueden negar!

Y los Reyes pasaron... dejando en nuestros lares de amor, otros tesoros... ¡que, pido al Niño-Dios; ¡dígamos disfrutando sin tedio ni pesares; por siempre, mercedando las gracias singulares, con que a tanta y mantiene la dicha de los dor!

ANTONIO JIMÉNEZ DE GONZÁLEZ

Acción Nacional Sindicato Minero de Cartagena Mazarrón

En Cartagena

Ayer en los salones del domicilio social de Acción Nacional tuvo lugar la anunciada reunión de los primeros adheridos a esta importante agrupación de derechos españoles, que con tanto entusiasmo se va organizando en todas las provincias.

Concurrieron muchos y significativos elementos, revisando el acto su importancia y desarrollándose las deliberaciones en un ambiente de entusiasmo por los ideales que sustentan y defiende Acción Nacional: Religión, Patria, Orden, Familia, Propiedad, Trabajo y Enseñanza.

Por unanimidad quedó nombrada la Asamblea Deliberante de esta agrupación en Cartagena, integrada por representantes de esta ciudad.

Esta noche volvió a reunirse la Comisión organizadora de Acción Nacional con la Asamblea Deliberante, para proceder a la elección del Comité Directivo y de la Comisión Financiera.

Los señores que forman el Comité Directivo han aceptado en la misma organización de derechas cartagena.

AVISO

Se advierte a los señores mineros que, de no presentar oportunamente en estas Oficinas las facturas de venta de sus minerales a las Funerías Concesionadas, no les podrá ser otorgadas las primas a que pueden tener derecho ni los beneficios del Concesionario que les correspondan.

Cartagena 4 de enero de 1932. El Secretario, F. López González.

Almanaque

Los hemos recibido muy artísticos para el año actual de las Navidades y los Reyes Magos. Este periódico; de la Unión Española de Explosivos; de la Campaña de Seguros «Aurora» de Bilbao, representada por nuestro amigo don Juan Soro; y de la Casa Editorial «Miguel A. Salvatella» de Barcelona.

A todos nuestra gratitud por la atención y el recuerdo, con nuestro deseo de muchas prosperidades en sus respectivos negocios.

MAÑANA, POR LA NOCHE, NO SE PUEDE A ESTE FESTIVO DÍA

Discos Odeón y Vox de su Año Ventas a plazos y al contado CASAU.—MAYOR 13